



LECCIÓN 1

ORDENANZAS CRISTIANAS

Bautismo en Agua y Cena del Señor.

“Por tanto, id, y haced discípulos a todas las naciones, bautizándolos en el nombre del Padre, y del Hijo, y del Espíritu Santo”

Mateo 28:19

“Entonces tomó pan, y habiendo dado gracias, lo partió y les dio diciendo: esto es mi cuerpo que por vosotros es dado. Haced esto en memoria de mi”

Lucas 22:19

Propósito: Instruir al creyente acerca de las Ordenanzas impartidas por el Señor Jesús a su Iglesia.

El cristianismo del Nuevo Testamento no es una religión ritualista, se diferencia de cualquier otro tipo de culto en que es una vivencia, en la que **no se impone una ley rígida de adoración**, puesto que el evangelio es el contacto directo de Dios con el hombre, por medio de Jesucristo **1 Timoteo 2:5**. En la Biblia encontramos las ceremonias que son instituidas y ordenadas por nuestro Señor Jesucristo:

- El bautismo en agua es una ordenanza que simboliza el nuevo nacimiento que ocurrió en el nuevo discípulo. Indica el comienzo de una nueva vida espiritual y la unión del nuevo creyente con Jesucristo.
- La cena del Señor es una ceremonia de comunión e intimidad del discípulo con el Señor, donde le entrega sus cargas, debilidades y pecados.

I. Bautismo.

1. ¿Qué es el bautismo?

Bautizar es sumergir y no simplemente vaciar agua sobre alguien. El vocablo “bautismo” viene de la palabra griega “baptizo” que significa: “hacer que algo sea sumergido en un líquido y sacarlo otra vez, haciéndose participe de su naturaleza”. Esta palabra tiene un gran sentido de unidad con aquello que representa.

2. ¿Para quién es el bautismo?

El bautismo es para todas aquellas personas que han tomado la decisión de seguir a Cristo y lo han recibido en su corazón como Señor y Salvador personal. El Señor mandó que las personas fuesen hechas discípulos en Él antes de ser bautizadas. La palabra “discípulo” significa aprendiz o seguidor; Antes de bautizarse la persona debe haber tomado la decisión de seguir a Jesucristo. En la Palabra de Dios vemos que es

un requisito fundamental haber creído antes de bautizarse: “No se bautiza para ser cristiano, sino porque ya es cristiano”.

Según **Hechos 8:26-40**,

¿Cuál es el requisito para que una persona se bautice?

En **Hechos 2:38-41**, dice que cuando el apóstol Pedro terminó de predicar, el día de Pentecostés, los que recibieron la Palabra, se arrepintieron y fueron bautizados. Se añadieron aquel día como tres mil personas.

Podríamos citar otros pasajes que demuestren que el bautismo es sólo para quienes han nacido de nuevo. Antes de ser bautizado, un creyente debe haber oído y entendido el mensaje de salvación, y haber creído en Jesucristo como su Señor y Salvador. Los que no han nacido de nuevo, no son aptos para el bautismo. Esto prohíbe la práctica de bautizar a niños pequeños.

Según lo estudiado, Si a ti te bautizaron tus padres cuando eras niño, ¿Qué alcances crees tú que tuvo esa ceremonia? ¿Por qué?

3. La fórmula bautismal.

Señor Jesucristo dijo que debíamos ser bautizados “en el _____ del _____, del _____ y del _____” **Mateo 28:19**. Algunos grupos creen que deben ser bautizados sólo en “el nombre de Jesús”, basándose en lo sucedido en **Hechos 2:38 y 19:5**. El apóstol Pedro utilizó esta frase con el fin de lograr que los judíos fundamentaran su confianza en la autoridad mesiánica del Señor. En ningún momento su intención fue contradecir el mandato de Jesús

4. El simbolismo.

La principal demostración sobre el bautismo en agua es practicada por Jesús **Mateo 3:13-16**. Jesucristo no necesitaba arrepentirse, ni ser bautizado, pero se bautizó para identificarse con el hombre pecador. Como hemos expresado, la palabra bautismo da un fuerte sentido de unidad, de tal manera que el bautismo de Cristo en el Jordán lo llevaba a asemejarse con el hombre caído, para que luego pudiera ser su sustituto perfecto en el madero de la Cruz. Ahora bien, debemos recalcar que esa unidad es representativa, no de esencia, porque Jesús jamás cometió el más mínimo pecado del que pudiera y debiera arrepentirse.

Según **Hechos 19:4** ¿cómo la Biblia denomina al bautismo de Juan? _____

En el bautismo, los creyentes nos identificamos y hacemos válida la muerte y resurrección de Jesús. Lee **Colosenses 2:12-14**.

5. La forma bíblica del bautismo: la inmersión.

El bautismo es un testimonio público de lo que ya sucedió en la vida del creyente, quien al ser sumergido en el agua, está diciendo que ha muerto al pecado, y se identifica con la muerte de Cristo. El estar momentáneamente bajo el agua, ilustra la sepultura de Cristo. El creyente ha muerto y ha sido sepultado con Cristo.

Al ser levantado del agua, el creyente se identifica con la resurrección de Cristo para una vida nueva. El bautismo es un símbolo de muerte y resurrección. De muerte a su pasada manera de vivir y de resurrección a una vida nueva.

La Biblia dice en **Romanos 6:3-5** que “los que hemos sido _____ en _____, hemos sido _____ en su _____. Porque somos _____ juntamente con _____ para _____ por el _____, a fin de que como Cristo _____ de entre los _____ para la gloria del Padre, así también nosotros andemos en _____. Porque si fuimos _____ juntamente con _____ en la _____ de su _____, así también lo seremos en la _____ de su _____”

El bautismo no es una vacuna contra el pecado; recordemos que es un símbolo que habla de la nueva vida en el Señor, pero no implica que nuestra naturaleza pecaminosa haya sido extinguida en nuestro interior. Aunque nos hayamos bautizado, podemos ser tentados; pero el Señor promete ser nuestra fortaleza en medio de las debilidades. **1 Pedro 3:21**.

6. ¿Para qué se bautiza el creyente?

El creyente se bautiza para dar testimonio simbólico y público de la realidad de su salvación.

Debe quedar bien claro que el bautismo en agua no tiene poder de salvación en sí mismo. Los creyentes se bautizan no para ser salvos, sino porque son salvos. No olvides que el bautismo es un símbolo exterior, de algo que ya ocurrió en el interior de nuestra vida.

¿Has testificado por medio del bautismo bíblico? Aprovecha la primera oportunidad que tengas de hacerlo. Tu vida se dimensionará de manera abundante. Averigua cuándo es la próxima ceremonia de bautismo y anótala aquí: _____

II. La cena del señor.

LA CENA DEL SEÑOR hace parte, junto con el bautismo en agua, de las dos (2) ordenanzas instituidas por Jesús. La Biblia nos recomienda su práctica regular, hasta que Él regrese en su segunda venida por la iglesia. **1 Corintios 11: 23-34**

1. Importancia:

1.1 El Señor la instituyó.

Escribe **Lucas 22:19,20**

1.2 El practicarla con regularidad nos recuerda Su venida, incrementa nuestra esperanza y nos provee bendición en su obediencia.

Escribe **1 Corintios 11:26**

2. Significado espiritual: **1 Corintios 11:23-26**

2.1. Obediencia "...y dijo: _____, _____, esto es mi _____ que por vosotros es _____; **HACED ESTO EN _____ DE MI". (v:24)**

2.2. Recordatorio con Bendición. "... esta _____ es el nuevo _____ en mi _____; **haced esto todas las veces que la _____, en memoria de mi"**
(v:25)

2.3. Declaración de fe en la muerte y obra perfecta de Jesucristo y en Su segunda venida por Su iglesia **(v:26)**

3. Aplicación espiritual.

Respecto a este tema es importante que entendamos algunos aspectos; en primer lugar, un creyente no debe sobredimensionar la Cena del Señor al punto que por causa de una "condición de pecado momentánea" huya de esta maravillosa experiencia de restauración y reconciliación; como tampoco podemos pensar que quien no esté bautizado no puede participar de este hermoso privilegio para los hijos de Dios; pues ya hemos expresado que el bautismo no es una condición para la salvación, sino una manifestación de ésta.

No obstante, lo contrario tampoco es correcto. Hay algunas personas que dejan de lado el tema de la santidad porque consideran que este aspecto no es indispensable para que alguien participe de la Cena del Señor; sin embargo, el apóstol Pablo expresó que quien participe de la Cena, debe saber discernir el cuerpo y la sangre de Cristo, y también debe examinarse al participar de esta bendición de restauración y comunión.

1 Corintios 11:27-33

El término "tomar indignamente la Cena" se refiere a que el único que es digno es Jesucristo; el resto de la raza humana necesita de ÉL (justificación) para participar

de esta bendición. No es correcto que otras personas juzguen quién lo debe hacer o no, pues la Palabra expresa el concepto claramente y muestra la cena como una experiencia personal. **1 Corintios 11:28-30.**

Taller

1. Cuáles son las dos ordenanzas dejadas por Cristo a la Iglesia.

1.1. _____

1.2. _____

2. ¿Qué es el Bautismo?

3. ¿Quiénes pueden Bautizarse?

4. ¿Qué simboliza el Bautismo?

5. ¿Qué es la cena del Señor?

6. ¿Por qué la iglesia debe practicar la Cena del Señor?
